

# Appoline, 13 ans, et déjà un premier roman

■ À 13 ans, Appoline Deschamps, originaire d'Agonac, signe son premier roman d'heroic fantasy, *Seconde Vie* aux éditions Les Livres de l'Îlot.

■ L'histoire d'un chat amnésique, Perle, dont la quête révélera ses pouvoirs et son destin : sauver le royaume des chats.

■ DL a rencontré la jeune auteure.

Raphaël LARDEUR  
redactiondl@dordogne.com

Comment ne pas être admiratif face au talent de cette jeune écrivaine de 13 ans ? Si la jeunesse d'Appoline Deschamps se devine aux traits juvéniles de son visage et dans sa touchante timidité, la collégienne détonne par sa maturité. Certes, son premier roman *Seconde Vie*, s'est écrit au fil d'une plume qu'elle décrit volontiers comme « fouillée », mais l'adolescente a déjà la tête sur les épaules quant il s'agit de parler de son livre.

Ce roman, écrit lors des confinements successifs, est l'aboutissement de longues années de réflexion. Des personnages, dont Perle, l'héroïne du roman, qui l'habitent dans ses pensées depuis longtemps.

## Une envie d'écrire

« Je ne pensais pas en arriver jusque-là », lance-t-elle, sourire aux lèvres. Jusque-là, à savoir la distribution dans toute la Dordogne, d'un livre dont rien ne destinait l'édition chez Les Livres de l'Îlot, basé à Neuvic.

Tout est allé très vite pour cette jeune élève qui va entrer en troisième au collège Anne-Frank à Périgueux. « J'ai commencé l'écriture de ce roman car j'ai toujours aimé la littérature, lire de la science-fiction », précise-t-elle. Influencée par la saga *La Guerre des clans* écrite par la Britannique Erin Hunter, qui met en scène des chats sauvages, ou l'autre saga pour adolescents *Le Royaume de feu*, écrite par la Vénézuélienne Tui T. Sutherland,



Appoline Deschamps, ici avec son père Yves, pense déjà à sortir un deuxième roman. PHOTO JEAN-BAPTISTE MARTY

Appoline a elle aussi souhaité bâtir sa propre fiction pour adolescents. L'histoire d'un parcours initiatique palpitant.

Perle, la chatte amnésique et héroïne du roman, découvre au fil de sa quête, l'extraordinaire puissance de ses pouvoirs. Une quête semée d'obstacles, qui lui redonnera, à force, la mémoire pour comprendre sa place dans le royaume des chats et surtout son rôle dans son vaste monde.

## La genèse du roman

Appoline entame l'écriture de son roman lors du premier confinement. Son père, Yves, fonctionnaire de police, l'encourage à continuer son aventure. Mais face à la créativité et à la longueur du roman naissant, le père et la fille font appel à un personnage tout aussi important que l'héroïne du roman d'Appoline : son institutrice de CP et de CE1 à l'école élémentaire d'Agonac, Danièle Bentein (lire ci-dessous).

« J'avais déjà réalisé un livre avec une classe où Appoline était élève au CP et un autre recueil de poésie », indique-t-elle.

Les relectures successives de l'enseignante et de son compagnon Pierre-Yves Mousnier, ancien directeur de l'école, décident le duo père-fille, à envoyer le manuscrit à la maison d'édition Les Livres de l'Îlot.

## Pari gagnant

Le début d'une aventure qui dépasse toutes les attentes d'Appoline. « Quand nous avons reçu à la maison d'édition les premières moutures du roman, nous n'avions presque rien à changer », commente Léonie Ouzeau, chargée de production aux Livres de l'Îlot.

« Il était important d'avoir un avis de professionnel sur le roman d'Appoline », assure Yves, le père. La pagination, la structure d'un roman débordant de créativité ont été les clés pour

faire de ce projet une réalité. Avec cette maison d'édition indépendante, la jeune auteure, du haut de ses 13 ans, a eu la chance d'avoir des personnes à l'écoute et croyant à son projet. « C'était un pari mais nous souhaitions donner la chance à des jeunes écrivains locaux qui s'adressaient à un public plus jeune qu'à notre habitude », ajoute Léonie Ouzeau.

Si le prix du livre est si bas, c'est que la maison d'édition voulait un livre accessible aux plus jeunes. « On ne touche pratiquement rien » commente la chargée de production. Concernant l'éventuelle suite de *Seconde Vie*, Appoline ne s'est pas encore décidée. « J'ai déjà l'idée d'autres romans qui n'ont rien à voir avec celui-ci... » A suivre.

*Seconde Vie*, d'Appoline Deschamps, aux éditions Les Livres de l'Îlot, 2021. 155 pages. Prix : 9,90 €. Disponible dans les principales librairies de Dordogne.

## Désacraliser le livre et le rendre accessible à tous

Et si l'initiative d'une institutrice, passionnée par les romans et surtout, croyant au potentiel d'écrivain dans chacun de ses élèves, avait donné à Appoline Deschamps l'envie d'écrire son premier roman si jeune ?

Sous l'impulsion de Danièle Bentein, professeure à l'école élémentaire d'Agonac, les élèves de CP et de CE1 ont pu élaborer un livre et dessiner leurs propres illustrations. « L'idée c'était de désacraliser l'objet

du livre, pour leur faire comprendre que c'était possible d'en réaliser un » assume fièrement l'enseignante.

Avec l'aide de Jérôme Bucy, auteur, notamment, de *La chambre d'ambre* en 2008, les élèves ont pu toute l'année s'essayer à l'écriture et surtout à publier un livre aux éditions Par Ailleurs à Thiviers.

Une initiative qui a sans doute donné l'envie à Appoline de sortir son premier roman.



Le livre *Seconde Vie* a été entièrement illustré par Appoline grâce à une tablette graphique. PHOTO J.-B. M.

# L'association L'École d'été a rassemblé les Agonacois



**Cette initiative a permis d'entretenir le lien social.** PHOTO DR

La mairie d'Agonac a invité l'association L'École d'été pour intervenir dans la commune et proposer des temps de rencontre, de création, de transmissions de savoir-faire... Le but essentiel de cette association est d'attirer l'attention sur l'importance du lien social. Elle encourage les gens à échanger des connaissances, des témoignages.

Cette année, ce fut autour de la création d'un film que tout le monde s'est retrouvé. Balade de reconnaissance florale, cueillette, confections de recettes, cours de yoga, rencontre d'une maraîchère et de son exploitation, écriture, lecture.... Beaucoup d'occasions pour filmer et interroger les gens sur le regard qu'ils portent sur ce qui les entoure.

## La mairie organise un concours photo

La mairie d'Agonac organise un concours photo ouvert à tous les photographes amateurs, enfants (moins de 16 ans) et adultes sur le thème de la biodiversité en Périgord. Prises de vue numérique, couleur ou noir et blanc. Les photos peuvent être envoyées à la médiathèque jusqu'à samedi. Vous trouverez le bulletin d'inscription obligatoire pour la participation sur : <http://www.agonac.fr/mediatheque/>

Vous pouvez les déposer ou les envoyer : Médiathèque d'Agonac, 10 avenue de la Beauronne 24460 Agonac. Pour tout renseignement : 05 53 06 12 06.



**Le concours est ouvert à tous, amateurs, adultes et enfants jusqu'à samedi.** PHOTO DR